

LA FAMILLE D'ÂME
Marie Louise von Franz

Chaque personne rassemble autour de lui sa propre "famille d'âme"

La secte gnostique des Pérates a enseigné que de la substance originale divine du monde, hors de "l'eau qui donne forme à l'homme parfait", c'est-à-dire de l'inconscient et de son élan à l'individualisation, "chaque créature sélectionne ce qui est particulier à ça", ce qui caractérise ça. Ce qui lui appartient est attiré par lui "plus que le fer à l'aimant".

Cela signifie que les liens avec les autres sont produits par le Soi et ces relations sont très exactement réglementées quant à la distance et à la proximité. On pourrait décrire cela comme la fonction sociale du Soi. Chaque personne rassemble autour de lui sa propre "famille d'âme", un groupe de personnes non créées par accident ou par simple motivation égoïste mais plutôt par un intérêt spirituel plus profond, plus essentiel : l'individualisation réciproque. Alors que les relations basées uniquement sur la projection sont caractérisées par la fascination et la dépendance magique, ce genre de relation, à la façon du Soi, a quelque chose de strictement objectif, étrangement transpersonnel à ce sujet. Cela donne naissance à un sentiment d'« être ensemble » immédiat et intemporel. Le lien habituel du sentiment, dit Jung d'ailleurs, contient toujours des projections qui doivent être retirées si l'on veut atteindre soi-même et atteindre l'objectivité. " La cognition objective se cache derrière l'attraction de la relation émotionnelle, elle semble être le secret central" dans ce monde créé par le Soi nous rencontrons tous ceux à qui nous appartenons, dont nous touchons le cœur ; ici " il n'y a pas de distance, but présence immédiate"

Il n'y a pas de processus d'individuation chez une personne qui ne produit pas en même temps cette relation avec ses semblables.

Projection et recueillement en psychologie jungienne, page 177